

L'INDUSTRIE DE L'ARMEMENT EN TANT QU' «AIDE AU DEVELOPPEMENT»: LE DEPLACEMENT DES UNITES DE PRODUCTION DE BOHEME OCCIDENTALE EN SLOVAQUIE

Jennifer Schevardo

Après la deuxième Guerre mondiale, l'unité de l'Etat tchécoslovaque devait être consolidée par l'intégration économique des deux parties du pays. Pour réaliser cet objectif, il fallait orienter dans cette direction la Slovaquie qui était restée jusque là fortement agricole. L'une des principales méthodes consista à déplacer les unités de production de l'ouest à l'est du pays. A partir de février 1948, au cours de la transformation de l'économie tchécoslovaque vers un modèle socialiste, l'industrie désormais implantée en Slovaquie fut directement spécialisée dans les domaines préférentiels de l'industrie lourde. La guerre froide joua aussi un rôle important dans cette prise de décision. Dans l'essai suivant, la manière concrète dont se déroula ce déplacement est illustrée à l'exemple du cas d'un service de l'armement des usines Škoda de Plzeň. Les marges de manœuvres des différents acteurs ainsi que la manière de la mise en place de décisions motivées par des raisons idéologiques sont analysées dans le moindre détail.